

Diputación forma en materia de drogodependencias a 50 médicos residentes de atención primaria

Los Médicos Internos Residentes (MIR) de Medicina Familiar y Comunitaria rotarán por los Centros de Tratamiento Ambulatorio del Servicio Provincial de Drogodependencias y Adicciones de la institución, para conocer los protocolos de atención y prevención de adicciones en pacientes

lunes 30 de enero 2023



Profesionales del Servicio Provincial de Drogodependencias y Adicciones de la Diputación de Granada imparten hoy una sesión formativa a 50 Médicos Internos Residentes (MIR) que están cursando la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria. El objetivo es ayudar a los futuros médicos de familia de la provincia a conocer y aplicar los procedimientos de prevención, detección y atención al paciente en materia de drogodependencias y otras adicciones.

La jornada ha sido inaugurada por la vicepresidenta segunda y diputada de Bienestar Social, Olvido de la Rosa, el delegado de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Indalecio Sánchez-Montesinos, y la directora del Servicio de Drogodependencias y Adicciones, Blanca Molina.

La diputada ha comentado que la importancia de esta formación está en que “las personas que van a cuidar de nosotros en nuestros centros de salud, en los consultorios y en los hospitales tengan una formación expresamente dedicada al tema de la drogodependencia y otras adicciones”.

De esta forma, “se pretende introducir a su formación oficial de especialidad la información básica necesaria para identificar posibles casos de consumo y adicción a sustancias u otros tipos de adicciones conductuales en sus futuros pacientes”, ha explicado De la Rosa.

En este sentido, la diputada ha precisado que el objetivo del servicio provincial no es solo ayudar a quienes ya tienen un problema “sino también prevenir la aparición o consolidación de adicciones”. Por tanto, el papel del médico de familia resulta importante “para observar posibles comportamientos o circunstancias de vulnerabilidad”, ha añadido.

La formación se desarrolla en el Centro Provincial de Drogodependencias de la Diputación de Granada, junto con los trabajadores de dicho servicio “que en este caso son expertos en la materia, y a quienes hay que agradecer además el magnífico trabajo que realizan en el tratamiento de adicciones”, ha destacado la diputada.

Primera fase del aprendizaje

Por su parte, Sánchez-Montesinos, ha señalado que el curso representa “la ilusión de gente joven, personas muy formadas, tanto de enfermería como de medicina, y todas las ciencias de la salud que vienen a reunirse en una disciplina tan importante como es la salud mental y la atención a las adicciones y las drogodependencias”.

Por ello, “este curso es una forma de incentivar, apoyar y estar a la altura de todas estas personas con un espíritu de entrega y de generosidad con sus pacientes”, ha apuntado Sánchez-Montesinos.

La jornada constituye una primera fase del aprendizaje, que se completará con la rotación durante quince días de los profesionales en el Centro Provincial de Drogodependencias y Adicciones (CPD), Centros de Tratamiento Ambulatorio COIS Norte, Motril y Loja.

En este sentido, el programa formativo aborda cuestiones generales como la situación actual del consumo de drogas y otras adicciones sin sustancia en la provincia de Granada, los protocolos de acceso a un centro de tratamiento ambulatorio o los recursos disponibles en el servicio para la ciudadanía. También incluye cuestiones más específicas como el desarrollo de historias clínicas en adicciones, el diagnóstico y tratamiento en casos de intoxicación aguda, así como por la presencia de enfermedades asociadas a las drogodependencias.

En cuanto a la parte asistencial, los futuros médicos de familia de la provincia también recibirán formación orientada a la desintoxicación, la deshabituación y la oferta de alternativas que reduzcan los riesgos de consumos problemáticos.

